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平湛园区〔2021〕6 号 签 发 人：李旭东

办理结果： A

对区五届人大六次会议

第 33 号建议的答复

曹锦川、堵豪杰、刘玉茜代表:

您们提出的关于“加快推进湛河区工业园区建设”的建议

收悉。现答复如下:

您们站在加快全区工业经济发展壮大的高度，关心工业园

区发展建设，首先对三位代表的关注与支持表示感谢！

近年来，在区委区政府的正确领导和区人大、政协的大力

支持下，工业园区主要做了以下四个方面的工作。

一、不断加强组织管理。湛河区工业园区 2008 年通过市规
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委会规划审批。2008 年以来，工业园区日常管理由原区经济技

术开发区管理委员会办公室负责。随着园区建设与项目入驻工

作的快速推进，区委、区政府把工业园区建设管理工作提上重

要议事日程。2015 年 7 月，区委、区政府通过了成立工业园区

管委会的意见，由副县级领导兼任管委会主任，并于 8 月 11

日下发《关于成立湛河区工业园区管理委员会的通知》（平湛文

〔2015〕39 号），园区管委会下设办公室和相应部门，明确部

门职能职责，进一步健全理顺工业园区协调管理体制机制。

二、项目建设稳步推进。“十一五”末，在初步完成工业园

区的规模选址和产业定位工作后，结合我区工业布局、土地利

用可能性的实情以及大中型企业拓展计划，围绕“两丝”规划

特种丝、食品医药、装备制造及机械加工、高新技术产业孵化

四个板块。多种方式推动项目招商和入驻建设工作，工业园区

目前已入驻规模以上企业 10 家。受疫情影响，2020 年度工业

总产值 5.16 亿元。

三、主动推进规划修编。工业园区原《规划》存在住宅与

绿化规划面积过大、园区框架总面积和工业用地规划面积偏小

的弊端，影响了工业园区进入新时代的发展壮大。针对这一问

题，工业园区管委会于 2015 年 9 月向区政府上报了修编园区规

划的请示。2016 年 3 月，区政府议定后向市政府上报了修编园

区规划的请示。此后，区政府分管领导和管委会负责同志多次
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与市领导、市规划局、中国市政工程中南设计研究院等接触，咨

询汇报规划修编及布局摆放可行性工作。2017 年 10 月 27 日，

市政府娄秘书长带队到我区调研，提出与市规划局结合，借全

市修订总规之际修编完善《湛河区 2018-2035 年工业园区发展

规划》。2019 年 7 月，河南省城乡建筑设计院完成并通过了《规

划》的三稿编修和最终评审。目前，工业园区发展服务中心正

在积极与市规划局等部门进行对接，拟将湛河工业园区规划建

设全面融入平顶山市城市建设规划之中。

四、努力完善基础设施。工业园区内外交通等基础设施相

对滞后，影响项目入驻。区政府和管委会一直在不断协调解决

相关问题。2016 年 3 月启动园区道路建设道路设计单位的招标

工作，11 月开始道路设计；2017 年初，先后完成了对拟占土地

地质勘察、测量、能评审查、行业审查和可行性研究报告通过

专家最终评审等工作，2017 年 1 月 9 日初步实施方案、产出说

明通过省财政厅初审，该项目已入省财政厅 ppp 意向库。河南

双鹤华利药业迁建项目主体建成后，区政府又投入资金完成了

该企业用水、用电、用热和排污等配套工程建设，加快了企业

全面建成投用的步伐。河南双鹤华利药业在 2021 年初通过省药

监局 GMP 标准认证，3 月份已正式全面投产。

关于建议首先提出的“针对产业和项目需求制定相应的配

套扶持政策，增强招商选资的吸引力和成功率”。区委、区政府
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一直以来对入驻工业园区建设发展的企业都能给予一定的扶持

优惠。譬如河南双鹤华利药业迁建项目，区政府就“自掏腰包”

帮助该企业建成用水、用电、用热和排污配套工程；对海王药

业给予 59.93 万元的“房屋租赁补贴”优惠，同时主动帮助入

驻企业完成备案、土地、规划事项的协调落实等等。至于制订

出台工业园区普惠性扶持政策方面，目前国家为稳定市场发展

秩序，营造公平公正的营商环境，防止地方出现各自为政、竞

争无序现象，不再提倡各地出台各类优惠政策。据了解，我市

其他兄弟县区制订并执行扶持政策的已经的越来越少。

二是关于“加大投融资力度，推动园区基础设施和配套设

施建设”的建议。区委区政府早在工业园区成立之初就明确认

识到基础设施是园区加快发展的基础和必备条件，完善的基础

设施能够有效增强工业园区的集聚与辐射效应。但苦于近几年

财政资金紧张，对工业园区基础设施建设投入力度还不能满足

已（拟）入驻企业要求。目前工业园区内外交通、供水供电、

排污、项目配套设施等基础设施建设严重滞后，已经成为制约

园区发展的瓶颈，加强基础设施投资建设显得更加紧迫。工业

园区新收储 220 亩土地的手续办理已完成，但该地块面临只有

北侧黄河路可用的尴尬境地，东侧的东环路南延，西侧的规划

三号路、南侧的长江路都未动工修建，届时还将衍生出该地块

的供水、供电和排污等一系列难题。下一步，在区政府的领导
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下，我中心在引进更多优质企业入园的同时，将重点加快协调

东环路南延、长江路园区段和规划三号路的建设，加大基础设

施投入，为园区可持续发展注入强劲动力。

三是关于“进一步强化服务意识，着力营造合力扶工的发

展氛围”。在工业园区建设和入驻企业协调工作中，园区一班人

注重提升“亲商”意识，坚持落实“首席服务员”制度，勤跑

腿，不推诿，便捷高效，主动为企业排忧解困，提供优质服务。

在财政资金相当困难的情况下，区委区政府又拨付专项资金建

成工业园区党群综合服务中心，成立工业园区党总支和非公企

业支部，以党建引领，凝聚人心，振奋精神，促进生产，不断

优化营商环境，正在努力营造合力扶工、强工的发展氛围。

再次感谢三位代表衷恳的建议和对工业园区发展建设工作

的关注支持！

2021 年 6 月 28 日

联系单位及电话: 区工业园区发展服务中心 2232066

联 系 人: 杜旭峰 13837588636

抄送：区人大代表联络科（3 份），区委区政府督查局（1 份）。

平顶山市湛河区工业园区发展服务中心 2021 年 6 月 30 日印发


